

SILABUS

Fakultas	: Ilmu Sosial		
Jurusan/Program Studi	: Pendidikan Sosiologi		
Mata Kuliah	: Pranata Sosial		
Kode	: PSO6203		
SKS	: 2 sks	Teori :	Praktik :
Semester	: 2		
Mata Kuliah Prasyarat	: -		
Dosen	: Pranata Sosial		

I. Deskripsi Mata Kuliah

Memberi pengetahuan dan pemahaman mahasiswa tentang pranata/lembaga sosial. Agar mahasiswa mampu memahami proses terbentuknya pranata-pranata sosial, beserta peran dan fungsinya didalam kehidupan masyarakat. Isi mata kuliah meliputi : pengertian dan posisi pranata sosial, dan keterkaitanya pranata sosial yang satu dengan yang lainnya di dalam kehidupan masyarakat.

II. Capaian Pembelajaran (Learning Outcomes)

Mampu mengatasi berbagai permasalahan pendidikan dan sosial di masyarakat dengan memahami fungsi dan peran pranata sosial.

III. Sumber Bahan/Referensi

A. Wajib

1. Lawang, Robert M, 1986, *Materi Pokok Pengantar Sosiologi*, Jakarta: Karunia
2. Soetantyo Wignyosubroto, 1985, *Hidup Bermasyarakat dan Tertib Masyarakat Manusia*, Surabaya: FISIP-UNAIR
3. Soerjono Soekanto, 1982, *Sosiologi Suatu Pengantar*, Jakarta: Rajawali Press
4. Sugiyanto, 2002, *Lembaga Sosial*, Yogyakarta: Fakultas Ilmu Sosial dan Politik UGM
5. Suadah, 2005, *Sosiologi Keluarga*, Malang: Malang Press

B. Pendukung

6. Koentjaraningrat, 1985, *Pengantar Antropologi Budaya*, Jakarta: Universitas Indonesia
7. Sulaeman B. Taneko, 1990, *Struktur dan Proses Sosial*, Jakarta: Rajawali Press
8. Kamanto Sunarto, 1993, *Pengantar Sosiologi*, Jakarta: FE-UI

IV. Skema Pembelajaran

Pertemuan ke	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Kegiatan Pembelajaran	Sumber Bahan
1	Deskripsi dan penjelasan silabus	Silabus	Diskusi	Literatur yang relevan

2	Mendeskripsikan dan mendefinisikan pranata sosial	Batasan pengertian pranata sosial	Ceramah, tanya jawab, dan diskusi kelompok	2, 4, 7
3	Mendeskripsikan ciri-ciri pranata sosial	Deskripsi ciri-ciri pranata sosial	Ceramah, tanya jawab, dan diskusi kelompok	1, 2, 4, 7
4	Mendeskripsikan ruang lingkup tumbuh kembangnya pranata sosial dalam kehidupan masyarakat	Deskripsi tentang proses pertumbuhan pranata sosial dalam kehidupan masyarakat	Ceramah, tanya jawab dan presentasi kelompok	1, 3, 7, 8
5	Mendeskripsikan fungsi norma-norma sosial dalam kehidupan masyarakat	Deskripsi tentang fungsi norma dan nilai dalam kehidupan masyarakat	Ceramah, tanya jawab dan presentasi kelompok	1, 3, 7, 8
6	Mendeskripsikan fungsi norma dalam menciptakan integrasi sosial	Deskripsi tentang fungsi norma sosial dalam menciptakan integrasi sosial	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	1, 3, 4, 6
7	Mendeskripsikan tentang pelembagaan norma-norma sosial dalam kehidupan masyarakat	Deskripsi tentang pelembagaan norma-norma sosial dalam kehidupan masyarakat	Ceramah, tanya jawab dan diskusi	2, 4, 7
8	Mendeskripsikan struktur dan pola-pola pranata keluarga	Deskripsi tentang struktur dan pola pranata keluarga meliputi ciri-ciri kehidupan keluarga, aturan-aturan dalam keluarga dan fungsi keluarga	Ceramah, tanya jawab,	1, 3, 5
9	Mendeskripsikan struktur dan pola-pola pranata ekonomi	Deskripsi tentang struktur dan pola pranata ekonomi yang meliputi fungsi ekonomi, distribusi, produksi dan konsumsi	Ceramah, tanya jawab, diskusi kelompok dan presentasi	1, 4, 7, 8
10	Ujian Tengah Semester (UTS)			
11	Mendiskri[sikan struktur dan pola-pola pranata pendidikan	Deskripsi tentang struktur dan pola pranata pendidikan yang meliputi bidang-bidang kehidupan masyarakat yang menuntut adanya pendidikan dan fungsi lembaga pendidikan	Ceramah, tanya jawab, diskusi kelompok dan presentasi	2, 3, 7

12	Mendeskripsikan struktur dan pola-pola pranata agama	Deskripsi tentang struktur dan pola pranata agama yang mencakup norma-norma agama beserta fungsinya dalam kehidupan pribadi maupun masyarakat	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	3, 6, 8
13	Mendeskripsikan struktur dan pola-pola pranata sosial	Deskripsi tentang struktur dan pola pranata politik yang meliputi kekuatan dan dominasi serta fungsi pranata politik	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	1, 3, 4, 7
14	Mendeskripsikan keterkaitan antara pranata sosial yang satu dengan yang lainnya dalam kehidupan masyarakat	Observasi tentang keterkaitan antara pranata agama, pendidikan dan ekonomi serta politik dalam kehidupan masyarakat	Observasi	Literatur yang relevan
15	Mendeskripsikan keterkaitan antara berbagai macam pranata sosial dalam kehidupan masyarakat dalam bentuk laporan	Penyusunan laporan hasil observasi	Menyusun laporan hasil observasi	Literatur yang relevan
16	Mendeskripsikan laporan hasil observasi di lapangan dalam kegiatan presentasi	Presentasi makalah	Presentasi	Literatur yang relevan

V. Komponen Penilaian

No	Komponen Penilaian	Bobot (%)
1	Partisipasi kuliah	10%
2	Tugas	20%
3	Ujian tengah semester	30%
4	Ujian akhir semester	40%
	Jumlah	100 %

Mengetahui
Ketua Jurusan

Yogyakarta, 16 Desember 2014
Dosen,

Grendi Hendrastomo, MM, MA
NIP 198201172006041002

Puji Lestari, M.Hum.
NIP.19560819 198503 2 001